

# Santa Marta: bien en la educación, mal en la salud

Samarios creen que ciudad va por buen camino, dicen resultados del programa Santa Marta Cómo Vamos.

**Pola Benjumea Brito**  
Redactora de EL TIEMPO

**Santa Marta.** El 86 por ciento de los samarios piensa que la capital del Magdalena va por buen camino y el 75 por ciento se siente orgulloso de la ciudad, según los resultados de la encuesta de percepción ciudadana Santa Marta Cómo Vamos 2016, entregados ayer en la Universidad Sergio Arboleda.

En la encuesta, realizada por Ipsos Napoleón Franco, que entrevistó a 750 personas de todos los estratos entre el 27 de octubre y el 20 de noviembre de 2016, el alcalde Rafael Martínez obtuvo un 86 por ciento de imagen favorable y el 43 por ciento de los encuestados

dijo que la corrupción ha disminuido en el último año.

Los indicadores en los que mejor lo fue a la ciudad son educación, seguridad y vivienda. En educación, el 79 por ciento está satisfecho con la educación de los niños y jóvenes de 5 a 17 años y el 35 por ciento con la educación superior.

En materia de seguridad, el 63 por ciento se siente seguro en su barrio y el 56 por ciento en la ciudad. El principal problema de seguridad en los barrios está relacionado con los atracos callejeros, que representan el 58 por ciento, seguido de la drogadicción con el 22 por ciento.

En cuanto a la vivienda, 7 de cada 10 familias tiene vivienda propia, una cifra

elevada en comparación con otras ciudades como Bogotá, Medellín, Manizales y Bucaramanga, según la directora del programa Santa Marta Cómo Vamos, Verónica Trujillo. Además, el 86 por ciento de las personas se siente satisfecha con

los servicios de agua y electricidad, pero el 47 por ciento no tiene agua en su hogar. Los sectores en los que estuvo mal evaluada la ciudad son salud, espacio público y movilidad. La satisfacción con el servicio de salud es apenas del 48 por ciento. "Esta es una cifra alarmante por la que hay que trabajar", dijo Trujillo.

Pese a que se han construido parques y se ha recuperado el espacio público en algunos sectores, la satisfacción con los parques y zonas verdes es del 35 por ciento y con el espacio público del 47 por ciento.

En movilidad, los samarios se sienten insatisfechos con los semáforos, campañas educativas, ceras, paraderos, atención de accidentes, puentes peatonales, agentes de tránsito y normas de tránsito. "Es sorprendente la baja satisfacción en todos estos aspectos, que están por debajo

la vivienda en que habitan. **Mal en salud**

Los sectores en los que estuvo mal evaluada la ciudad son salud, espacio público y movilidad. La satisfacción con el servicio de salud es apenas del 48 por ciento. "Esta es una cifra alarmante por la que hay que trabajar", dijo Trujillo.

Pese a que se han construido parques y se ha recuperado el espacio público en algunos sectores, la satisfacción con los parques y zonas verdes es del 35 por ciento y con el espacio público del 47 por ciento.

En movilidad, los samarios se sienten insatisfechos con los semáforos, campañas educativas, ceras, paraderos, atención de accidentes, puentes peatonales, agentes de tránsito y normas de tránsito. "Es sorprendente la baja satisfacción en todos estos aspectos, que están por debajo

## Cartagena no olvida crimen de Rolando

**Cartagena.** Hoy se cumplen 10 años del homicidio de Rolando Pérez, un profesor cubano abiertamente gay, quien inspiró la Fundación de la Corporación Caribe Afirmativo, que defiende y difunde los derechos humanos para las comunidades LGBT.

"Rolando Pérez fue asesinado en Cartagena, y aún no hay capturados ni tampoco avanza la investigación. La Fiscalía ha dilatado el proceso", sostiene Caribe Afirmativo.

El equipo jurídico de esta corporación prepara un informe sobre este caso, y el próximo 10 de marzo en Cartagena se realizará un acto público para conmemorar esta fecha.

El homicidio de Rolando Pérez (43 años) ocurrió el 23 de febrero de 2007, cuando fue asesinado con un objeto contundente. Su cuerpo fue hallado sin vida en su residencia en el barrio Tortes, un sábado en la mañana. Tan pronto se conocieron las presencias en el lugar la Policía, la Fiscalía, estudiantes de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, donde Pérez dictaba clases, y amigos y oyentes de la emisora Comfenalco, donde también trabajaba.

El cuerpo de Rolando mostraba signos de múltiples actos de violencia física, especialmente en su rostro, que fue desfigurado, según informes del Instituto de Medicina Legal.

Pérez era un profesor cubano, líder comunitario y locutor en una emisora local en la que defendía derechos de personas LGBT.

En 1995 había llegado a Colombia. Había estudiado Administración de Empresas y Comunicación Social.

### Pico y placa

EN BARRANQUILLA  
VEHÍCULOS TAXIS

**1 - 2**

EN CARTAGENA  
PARTICULARES/TAXIS

**9-0/7-8**

EN SANTA MARTA  
PARTICULARES Y TAXIS

**6 - 7**

**BREVES**

**SUCRE**

Suspenden del cargo a gerente del ICA

El gerente seccional del Ica en Sucre, Iván Augusto Sierra, a quien se le acusa del doble pago del arriendo de la sede de esa entidad en el municipio de San Marcos, fue suspendido del cargo, mientras las autoridades resuelven su situación jurídica.

**PUERTO COLOMBIA**

Inauguran colectiva de fotos del Carnaval

En la Galería de Arte Valderrama (calle 2 No. 15-62, en Puerto Colombia, Atlántico), la Fundación Barriofoto inaugura hoy (4:00 p.m.) la Colectiva 'Carnaval de Barranquilla-Un Mar de Colores', con trabajos de diferentes autores, entre ellos Carlos Capella y Luis Rincón.

**SANTA MARTA**

Inauguran Museo Etnográfico de Gaira

La Alcaldía inauguró el martes el Museo Etnográfico de Gaira, que busca rescatar la memoria histórica de este corregimiento. En este proyecto se invirtieron 429 millones de pesos, 800 millones de Ecopetrol y el resto de la Alcaldía.



### Ellos dicen: '¡Manolo no va!'

Un grupo de ciudadanos recolecta firmas en el centro de Cartagena para revocar el mandato del alcalde Manuel Vicente Duque. El comité se llama 'Porque la ciudad manda', el cual busca completar más de 38 mil 200 firmas para lograr que se convoquen a unas nuevas elecciones. Yanira Grindetti / EL TIEMPO

## En Zambrano aún habría zonas con minas antipersona

**John Montaño**

Redactor de EL TIEMPO

**Cartagena.** El municipio de Zambrano, en el departamento de Bolívar, había sido declarado libre de minas antipersona el 24 de abril del 2014, por el Comando de Desminado Humanitario del Ejército Nacional y por Daniel Ávila Camacho, director del Programa Presidencial para la Acción Integral contra las Minas Antipersonal.

No obstante, hoy a la región que retornan familias que habían sido desplazadas por la violencia paramilitar en la década pasada, se hace público que las veredas de Cachipay, Bongal y Callao, la gente ha encontrado este tipo de artefactos explosivos, según la Personería.

En la última denuncia formal recibida en la Personería, un campesino narró que se encontraba cazando cerca de un pozo en una de las veredas y se le acercaron unos hombres armados y le dijeron que estaba rodeado de minas, lo sacaron hasta la carretera y le dijeron

que no regresara porque todo el pozo estaba minado", señaló Doris Tejeda, Líder de las víctimas en Zambrano.

Las comunidades de Zambrano han llamado a las autoridades para que el Programa Nacional de Desminado regrese a esta región, en la cual además, denuncian las comunidades, permanecen grupos al margen de la ley intimidando a los labriegos que están retornando.

"Esta problemática se puso en conocimiento del VI-

Comisionado de Desminado regresó a esta región. Hoy se cumple 10 años del homicidio de Rolando Pérez, un profesor cubano abiertamente gay, quien inspiró la Fundación de la Corporación Caribe Afirmativo, que defiende y difunde los derechos humanos para las comunidades LGBT.

Los líderes de las comunidades de Zambrano aseguran que 11 campesinos sobrevivientes de la violencia paramilitar, que habían sido desplazados, regresaron en busca de sus tierras.

El Programa Presidencial para la Acción Integral contra las Minas Antipersonal señala a Bollín como el quinto departamento más afectado en el país.

Las comunidades de Zambrano hacen un llamado para que el Programa Nacional de Desminado regrese a esta región. Hoy se cumple 10 años del homicidio de Rolando Pérez, un profesor cubano abiertamente gay, quien inspiró la Fundación de la Corporación Caribe Afirmativo, que defiende y difunde los derechos humanos para las comunidades LGBT.

Los líderes de las comunidades de Zambrano aseguran que 11 campesinos sobrevivientes de la violencia paramilitar, que habían sido desplazados, regresaron en busca de sus tierras.

El Programa Presidencial para la Acción Integral contra las Minas Antipersonal señala a Bollín como el quinto departamento más afectado en el país.

Las comunidades de Zambrano hacen un llamado para que el Programa Nacional de Desminado regrese a esta región. Hoy se cumple 10 años del homicidio de Rolando Pérez, un profesor cubano abiertamente gay, quien inspiró la Fundación de la Corporación Caribe Afirmativo, que defiende y difunde los derechos humanos para las comunidades LGBT.

copresidente, con los nombres de las veredas contaminadas aún con minas y los riesgos que corrian nuestros campesinos. Todo se informó en un documento escrito", señala Katy Simanac, líder de la mesa de víctimas en Zambrano.

Según el Ejército, las 22 veredas de Zambrano fueron limpiadas de acuerdo con lo dispuesto en las normas internacionales vigentes.

Los líderes de las comunidades de Zambrano aseguran que 11 campesinos sobrevivientes de la violencia paramilitar, que habían sido desplazados, regresaron en busca de sus tierras.

El Programa Presidencial para la Acción Integral contra las Minas Antipersonal señala a Bollín como el quinto departamento más afectado en el país.

Las comunidades de Zambrano hacen un llamado para que el Programa Nacional de Desminado regrese a esta región. Hoy se cumple 10 años del homicidio de Rolando Pérez, un profesor cubano abiertamente gay, quien inspiró la Fundación de la Corporación Caribe Afirmativo, que defiende y difunde los derechos humanos para las comunidades LGBT.

del 50 por ciento. Es un llamado a las autoridades de tránsito para que analicen esta información y vean en qué se puede trabajar para mejorar", expresó Trujillo.

En materia de servicios públicos el mejor calificado es el de gas domiciliario con el 89 por ciento de satisfacción, mientras que los de energía y agua potable son los peor calificados con el 40 y 38 por ciento, respectivamente, de insatisfacción.

El 44 por ciento dijo que el agua que utiliza en su hogar para preparar los alimentos presenta sedimentos y el 59 por ciento no les llega el agua los siete días de la semana.

El secretario de Gobierno Distrital, Luis Guillermo Rubio, manifestó que se sienten satisfechos con los resultados de la encuesta, pero reconoció que hay temas en los que deben seguir trabajando. "Hoy en día la ciudadanía siente que Santa Marta es una ciudad para el buen vivir, así lo refleja el estudio. Ocho de cada 10 samarios sienten que Santa Marta es una ciudad para el buen vivir; eso se ve reflejado en todas las inversiones que a lo largo de estos años se han venido realizando en materia de equipamiento urbano, mejoramiento de las garantías de los servicios de los ciudadanos y la articulación con los sectores productivos", expresó Rubio.

En movilidad, los samarios se sienten insatisfechos con los semáforos, campañas educativas, ceras, paraderos, atención de accidentes, puentes peatonales, agentes de tránsito y normas de tránsito. "Es sorprendente la baja satisfacción en todos estos aspectos, que están por debajo

la vivienda en que habitan. **Mal en salud**

Los sectores en los que estuvo mal evaluada la ciudad son salud, espacio público y movilidad. La satisfacción con el servicio de salud es apenas del 48 por ciento. "Esta es una cifra alarmante por la que hay que trabajar", dijo Trujillo.

Pese a que se han construido parques y se ha recuperado el espacio público en algunos sectores, la satisfacción con los parques y zonas verdes es del 35 por ciento y con el espacio público del 47 por ciento.

En movilidad, los samarios se sienten insatisfechos con los semáforos, campañas educativas, ceras, paraderos, atención de accidentes, puentes peatonales, agentes de tránsito y normas de tránsito. "Es sorprendente la baja satisfacción en todos estos aspectos, que están por debajo

la vivienda en que habitan. **Mal en salud**

## Capturan a exalcalde de Majagual (Sucre)

**Sincelejo.** Carlos Cabarcas Mejía, quien se desempeñó como alcalde de Majagual (Sucre) entre 2008 y 2011, fue capturado ayer por agentes del CTI de la Fiscalía.

Junto al ex mandatario fue capturado también el contratista Manuel Benito Causil, representante de la firma Asomcaribe.

La audiencia de imputación de cargos se efectuó ayer en el municipio de San Marcos, al parecer por el delito de peculado por apropiación.

Cabarcas fue denunciado públicamente ante el Fiscal General, Néstor Humberto Martínez, durante el lanzamiento de la primera jornada de la estrategia 'Bolsillos de Cristal' de la Fiscalía, realizada en Sincelejo, en noviembre pasado.

El caso por el cual es investigado el exalcalde fue publicado por EL TIEMPO. Se trata de la sanción al municipio por la suma de 2.186 millones de pesos, según la resolución 378 del 2015, emanada de la dirección del Fondo Nacional de Regalías en liquidación, mediante la cual se declara la pérdida de fuerza ejecutora de un proyec-

to financiado o cofinanciado con asignaciones del Fondo para la construcción de 646 viviendas rurales, de las cuales solo se construyeron solo 39.

Las viviendas que beneficiaron a 1.800 familias campesinas se debieron construir en dos etapas, con recursos que fueron recibidos por el orden de seis mil millones de pesos. Sin embargo, se construyeron solo 39 durante las dos etapas, y al parecer con materiales de mala calidad.

La apertura del proceso de responsabilidad fiscal responsabiliza a los exalcalde José Francisco Gómez Ordóñez y Carlos Cabarcas, al contratista Manuel Benito Causil Díaz y a los interventores Álex Francisco Gil y Orlando Montiel Herazo.

**En Majagual (Sucre) tenían que construir 646 viviendas rurales y solo levantaron 39.**